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Красноярский край досрочно 
выполнил план первого квартала 

по продаже государству продуктов 
животноводства

Труженшш сельского хозяйства 
Красноярского края досрочно выпол
нили план первого квартала по про
даже государству молока, мяса и 
яиц.

На 25 марта с. г. продано госу
дарству мяса в 1,6 раза, яиц —  в 
1,7 раза больше, чем за соответст- 
вуювдий период прошлого года.

Пребывание Н. С. Хрущева во Франции
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Председатель Совета Министров С С С Р  Н . С . Х р у щев в Париже.Н а снимке: Н . С . Хрущ ев отвечает на приветствия парижан, де Голль.
МАРСЕЛЬ, 28  марта. (Спец. норр. ] ные возможности для международной

ТАСС). Шестой день пребывания гла- торговли, Н. С. Хрущев коснулся воп;'  А и развития экономических связейвы Советского правительства jjgg-jy  qqqp  ^ Францией. Он сказал.

Слева — Президент Франции Ш арль
(Ф отохроника Т А С С ), 

Вокруг на прилегающих улицах ки-

Н. С. Хрущева во Франции начался с 
осмотра дошкольного детского уч
реждения. В сопровождении минист
ров французского правительства Жа- 
кино и Жокса советские гости осмот
рели комнаты, где играют, отдыха
ют, питаются и учатся пению и тан
цам маленькие марсельцы. В саду два 
4-летних малыша преподнесли 
Н. С. Хрущеву и его супруге букет 
цветов. После осмотра гости выходят 
на улицу. По толпе, которая все это 
время стояла за полицейским оцепле
нием, прокатывается буря аплодис
ментов, раздаются приветственные 
возгласы. Под налсимом толпы цепь 
полицейских прорывается, и все под
ходят ближе к машинам, чтобы при
ветствовать главу Советского прави
тельства.

Затем Н. С. Хрущев направляется 
в здание медицинского факультета 
местного университета. Здесь его 
встречает мэр города —  социалист 
Гастон Деффер. После осмотра здания 
кортеж под приветственные крики 
марсельцев, вышедших на улицы 
приветствовать дорогого гостя, на
правляется к порту.

Советских гостей встречают пред
ставители высшего военного коман
дования, депутаты парламента от 
Марселя. Почетные гости поднимают
ся на бовт специальной яхты, на ко- ' 
торой развевается Флаг Советского 
Союза. На этой яхте они осматрива
ют сооружение Марсельского порта.

На борту яхты пояснения 
Н. С. Хрущеву дает директор порта 
Куто. Он говорит, что во время войны 
гитлеровцы разрушили многие соору
жения и здания порта. После войны 
все это пришлось восстанавливать.

Сейчас Марсельский порт —  круп
нейший во Франции. Длина его при
чалов около 30 километров. Отсюда 
ведется торговля со странами Афри
ки, Востока.

Н. С. Хрущев беседует с Куто о 
пользе торгового обмена.

Г-н Куто преподносит Н. С. Хруще
ву в подарок альбом фотографий и 
книгу, которые рассказывают об ис
тории порта.

После прогулки на яхте Н. С. Хру
щев и сопровождающие его лица ос
мотрели среднее учебное заведение—  
лицей Нор, а затем прибыли в город; 
скую ратушу, перед зданием которой 
их ожидало множество марсельцев. 
Они встречают советских гостей бур
ной овацией, приветственными воз
гласами.

Мэр города депутат-социалист Деф
фер обращается к Н. С. Хрущеву 
речью, в которой подчеркивает важ
ность его официального визита во 
Францию. «Нужно хорошо знать друг 
друга, чтобы любить друг друга» 
говорит он словами французской пос
ловицы.

С ответной речью выступил 
Н. С. Хрущев.

В своей речи Н. С. Хрущев кос- 
’ нулся вопроса о разоружении. Раз
оружение в данный момент, заявил он, 
—  ключевая и самая острая пробле
ма международной жизни. Последние 
достижения науки позволили создать 
такие сверхмощные виды оружия и 
такие совершенные средства__ его до
ставки, что теперь новая война смо
жет вмиг объять своим плалшнем 
многие страны и принести людям 
столь тяжелые страдания и неизмери
мые разрушения, каких не приносили 
все войны, вместе взятые. Народы 
совместными усилиями должны пре
градить путь войне, добиться всеоб 
щего и полного разоружения.

Напомнив, что всеобщее и полное 
разоружение и основанный на нем 
прочный мир открыли бы безгранич-

что за последнее время экономиче
ские связи между обеими странами 
расширяются и укрепляются и что 
имеются большие возможности для 
дальнейшего расширения советско- 
французской торговли.

Марсель, продолжал Н. С. Хрущев, 
обычно называют воротами Франции 
на Восток. На наших глазах на Во
стоке развивается бурный процесс 
роста национального самосознания 
народов. С этим нельзя не считаться. 
Дух времени требует, чтобы отноше
ния с этими народами строились на 
новой базе, на базе равноправия и 
взаимного уважения. Только на этой 
основе могут быть сохранены исто
рически сложившиеся связи незави
симых и равнопр^авных народов.

Прием, оказанный нам в Марселе, 
заявил в заключение Н. С. Хрущев, 
убеждает в том, что здесь, на Среди
земноморском побережье Франции, 
есть много искренних и горячих дру
зей мира и дружественного сотрудни
чества между Советским Союзом и 
Францией. Это нас радует и вселяет 
надежду, что дружба между народами 
Франции и СССР будет развиваться 
и крепнуть! Хочу выразить, говорит 
Н. С. Хрущев, свою самую сердечную 
благодарность марсельцам за исклю
чительно теплый прием. То, что в 
наших странах существует разутый 
политический и социальный строй —  
у вас один, у нас другой, подчерки
вает глава Советского правительства, 
не должно лишать наших людей воз
можности встречаться, укреплять 
дружественные связи, чтобы обеспе
чить мирное сосуществование.

Давайте договоримся дружить и не 
вмешиваться в дела друг друга.

В течение всего времени, пока 
Деффер и Н. С. Хрущев обменивались 
речами, народ, собравшийся на пло
щади, громко скандирует: «Хрущев, 
Х рущ ев!», «Хрущев, на балкон!». 
Появление Н. С. Хрущева на балконе 
вызывает новый взрыв энтузиазма.

После приема в муниципальном со
вете, и завтрака в честь высокого со
ветского гостя Н. С. Хрущев и сопро
вождающие его лица направились са
молетом в город Дижон.

ДИЖОН, 28 марта. (ТАСС). Сего
дня во второй половине дня 
Н. С. Хрущев прибыл в город Дижон. 
С аэродрома Дижон— Лонгви он на
правился в район железнодорожного 
узла Жевре —  Шамбертэн. Его со
провождал министр общественных 
работ и транспорта Робер Бюрон. 
Н. С. Хрущев осмотрел сооружения 
узла и подвижной состав.

Затем кортеж направляется в Л - 
род Дижон. Множество жителей горо
да тепло встретили главу Советского 
правительства. Отовсюду раздавались 
приветственные возгласы.

Кортеж въезжает на площадь пе
ред старинным замком, в котором на
ходится городская ратуша. Здесь 
Н. С. Хрущева встречают первый за
меститель мэра Дижона Вигэ и дру
гие официальные лица.

В парадном зале высокому совет
скому гостю представляют членов 
муниципального совета и совета де
партамента Кот Д’Ор, наиболее ува
жаемых людей города и департамен
та. Н. С. Хрущев и заместитель мэра 
Вигэ обменялись речами.

В это время на площадь стекаются 
все новые и новые толпы людей, же
лающих приветствовать советского 
гостя. Огромная площадь перед ста
ринным дворцом, где происходит тор- 
лгественная церемония, уже^заполне 
на до отказа. Десятки людей забра
лись на крыши, на карнизы зданий

пит человеческий поток. Отовсюду все 
громче доносятся приветственные 
возгласы: «Да здравствует друж ба!», 
«И мы и БЫ за мир!» Большая груп
па молодежи, попеременно поднимая 
вверх советские и французские фла
ги, скандирует: «Дижон— Ста.чин- 
град!». Как известно, недавно вдни- 
ципалитет Дижона и городской Совет 
Сталинграда заключили договор о 
дружбе и побратимстве двух городов, 
прославивших свое имя в годы борь
бы с гитлеровскими захватчиками. 
Собравшиеся требуют, чтобы 
Н. С. Хрущев вышел на балкон рату-

От имени Кира заместитель мэра 
Вейе преподнес Н. С. Хрущеву как 
символ союза БурТундский кубок. Од
новременно он передал текст посла
ния Кира, в котором, в частности, го
ворится: «Я  рад и очень горд тем, 
что могу сказать Вам «Добро пожало
вать» в эту древнюю столицу истори
ческого района, которая всегда ра
душно принимала знаменитых го
стей».

В своем послании Кир подчеркива
ет, что он питает особые симпатии 
к русским людям, дружба с которыми 
у него имеет давние корни и «кото
рая никогда не была нарушена».

Отметив, что «ценное сотрудниче; 
ство» Советского Союза в большой 
мере способствовало восстановлению 
национальной независимости Фран
ции, Кир подчеркнул: «Я  могу даже 
совершенно искренне сказать, чго 
если бы русская армия не заставила 
врата окончательно отступить, то 
мы, французы, все еще были бы под 
иностранным господством».

«Сегодня я хочу приветствовать в 
Вашем лице. —  говорится далее^ в 
■послании.Кира, —  одного из наибо; 
лее активных противников холодной 
войны,, которая дорого стоит всему 
миру...

Независимо от того, какие суще
ствуют экономические, администра
тивные и социальные методы у  раз
ных народов, мы воодушевлены од
ним и тем же желанием —  желанием 
дать всему человечеству эпоху мира 
и свободы».

Н. С. Хрущев произносит речь, 
неоднократно прерывавшуюся апло
дисментами.

Мы знаем Дижон, заявил он, как 
родину целой плеяды известных все
му миру деятелей науки, культуры и 
искусства. Дижон известен также как 
город горячих французских патрио
тов. На протяжении своей многове
ковой истории дижонцам не раз при
ходилось защищать свой город от на
шествий чужеземцев.

В годы второй мировой войны, 
когда народы наших стран вели сов
местную борьбу против общего врага.

Визит всемирно' 
исторического значения

Зарубежные отклики на визит 
Н. С. Хрущева во Францию

Мы считаем честью для себя, про
должал Н. С. Хрущев, радушный 
дружественный прием в вашем заме
чательном городе. .Мы видим в этом 
убедительное проявление дружест
венных чувств и уважения францу
зов к советским людям, хорошую ос
нову для развития прочной дружбы 
между двумя ве.чикими героическими 
и вместе с тем миро.чюбивыми наро 
дами.

Дружба наших народов скреплена 
боевым сотрудничеством, взаимными 
симпатиями наших народов, б.чизо- 
стью наших культур, проникнутых 
гуманизмом. Мы до.чжны беречь и 
развивать эту дружбу, ибо от един
ства действий наших стран во многом 
зависят судьбы мира не только в Ев
ропе, но и во всем мире.

Мы приветствуем сотрудничество 
наших народов. По нашему мнению, 
следует поощрять и такую форму об
щения, как породнение городов. Мы 
приветствовали сообщение о том, что 
кавалер ордена почетного легиона 
Дилсон стал родным братом нашего 
города-героя Сталинграда.

Сталинград является символом на
шей великой победы над фашизмом. 
Приятно вспомнить, что в 1944  году 
генерал де Голль при посещении Ста
линграда вручил его жителям мемо
риальную доску с надписью: «Ста
линграду —  благодарная Франция». 
Мы рады, что между Дижоном и Ста
линградом установились- и успешно 
развиваются прочные дружеские свя
зи.

Н. С. Хрущев выразил сожаление, 
что ему не пришлось и, видимо, не 
придется встретиться с мэром Дижона 
каноником Киром, этим замечатель
ным человеком, который проявил ис
ключительный патриотизм и несгиба
емую волю в борьбе за Францию, в 
борьбе за французский народ.

Сейчас, сказал Н. С. Хрущев, свя
щенник Кир физически отсутствует 
здесь. Но духовно он с нами, духов
но он со мной. Я обнимаю и поздрав
ляю его за те усилия, которые он 
проявляет в борьбе за мир, в борьбе 
за величие Франции.

В центре-внимания зарубежной печати по-прежнему остается визит Председателя Совета Министров С С С Р  Н . С . Хрущ ева во Францию. Газеты помещают сообщения об этом визите, широко комментируют это важное международное событие.Визит Н . С . Хрущ ева во Францию — основная тема парижских газет. Все они посвящают этому знаменательному событию целые полосы, сопровождая сообщения из тех мест, которые высокий советский гость посетил, большими фотографиями, рассказывающими о горячем приеме, который оказывается Н . С . Хрущ еву со стороны самых широких слоев населения Франции.Все газеты единодушно подчеркивают тот факт, что прием, оказанный Н . С . Хрущ еву со стороны французского населения, превзошел все ожидания. Характеризуя энтузиазм французского народа при встречах с главой. Советского правительства, Пьер Куртад пишет в газете «Юманите»: «Мирное сосуществование перестало быть идеей, дипломатической целью, оно стало реальностью французской жизни».Газета «Пари-жур» высказывает удовлетворение теми благоприятными условиями, в которых происходит в настоящее время визит Н . С . Хрущ ева. Газета высказывает пожелание, чтобы «переговоры между де Голлем и Хрущевым проходили в перспективе очень широкого будущего, основанного на доверии».Берлинские демократические газеты в своих отчетах подчеркивают, что поездка Н . С . Хрущ ева проходит в атмосфере дружбы, и тысячи людей, несмотря на дождливую погоду, выходят приветствовать Н . С . Хрущ ева. Излагая выступление Председателя Совета Министров С С С Р  в 1?рефектуре города Ним, газета «Нейес Дейч- ланд» выделяет его слова о том, что Советский Союз решительно выступает против возрождения германского милитаризма и реваншизма в сердце Европы.Воскресенье было вторым днем поездки Н . С . Хрущ ева по Франции, пишет молодежная газета «Юнге вельт». У ж е теперь можно сказать, что эта поездка становится триумфом франко-советской дружбы. Газета «Берлинер цейтунг» публикует сообщение о поездке под заголовком: «Среди друзей.Н . С . Хрущ ева встречают в южной Франции с восторгом».

Польская печать в своих коммещ тариях подчеркивает, что визит Н . С . Хрущ ева —  это грандиозная демонстрация крепнущей дружбы народов Франции и Советского Союза. Повсюду, где Н . С . Хрущ ев, пишет «Ж олнеж вольности», там толпы людей, цветы, овации, сердечное гостеприимство. Города тонут в море французских и советских флагов, на всех трассах этого необыкновенного визита французы радостными улыбками приветствуют Н . С . Хрущ ева.Сопровождая товарища Хрущ ева в поездке по Франции, пишет корреспондент газеты «Трибуна люду», можно наглядно увидеть успех политики сосуществования, являющейся единственным конкретным выводом, который должно сделать человечество из создавшегося в настоящее время положения в мире.Чехословацкая общественность с большим интересом следит за поездкой товарища Н . С . Хрущ ева по Франции. По-прежнему широко освещается его пребывание во Франции в чехословацкой печати. Газета «Руде право» под заголовком «М ы не хотим, чтобы вспькнул пожар новой войны» публикует обширные сообщения о поездке Н . С . Хрущ ева по городам Франции, помещает полные тексты его выступлений. Подчеркивая основные положения выступлений Н . С . Хрущ ева. «Руде право» выделяет те места, где говорится о решимости советского народа сделать все, чтобы не допустить возникновения новой войны, о необходимости сотрудничества советского и французского народов в интересах мира и безопасности.В печати Финляндии подчеркивается важность визита для дела мира и обращается внимание на радушный прием, который французский народ оказывает Н . С . Хрущ еву. Прибытие Н . С . Хрущ ева во Францию, пишет в передовой статье «Кансан уути- сет», вылилось в народный праздник. Все это очень хорошо показывает. какое большое значение французский народ придает этой встрече. Старая традиционная советско-французская дружба, подчеркивает газета, ломает плотины холодной войны. Аграрная газета «Лиитто» также подчеркивает, что «этот визит, имеющий всемирно- историческое значение, протекает в благоприятной атмосфере».(Т А С С ).
День марксистской 

книги в Париже

Я

■ I ' L lПредседатель Совета Министров С С С Р  Н . С . Х р у щев в Париж е.Н а снимке: в театре «Гранд-опера» Н . С . Хрущ ев приветствует певицу Ж анну Род — исполнительни
цу роли Кармен в опере Бизе. Рядом с Н . С . Хр ущ евым — Президент Франции Ш . де Голль.Фото специального фотокорреспондента Т А С С  В . Соболева. (Снимок принят по фототелеграфу).

П А Р И Ж , 28 марта. (Т А С С ). С  больщим успехом прошел вчера в Париже день продажи марксистской книги, посвященный исполняющейся в этом году 40-й годовщине со дня создания Французской коммунистической партии.Один из больших салонов концертного зала «Мютюалитэ» с раннего утра начали заполнять тысячи парижан и парижанок, специально приехавших сюда для того, чтобы приобрести книги классиков марксизма-ленинизма, руководителей международного рабочего движения и Французской коммунистической партии.Вдоль стен зала — широкие столы, на которых лежат книги по самым различным политическим проблемам. За столами —  авторы выставленных произведений, выступающие на этот раз в качестве продавцов. По просьбе покупающих им приходится также давать свои автографы.Во второй половине дня за один из столов становится генеральный секретарь Ц К  Ф К П  Морис Торез. Более 4-х часов он ставит свои ав

тографы на новом издании своей книги «Сы н народа». Вчера в зале «Мютюалитэ» было продано 1.200 экземпляров этой книги.Н а протяжении всего дня тесно у стенда советской книги. Здесь можно приобрести произведения Маркса, Энгельса, Ленина и Сталина, а также новинки советской художественной литературы.За отдельным столом продаются советские и французские" граммофонные пластинки. И х продает бывший депутат Национального собрания Франции, член Ц К  Ф К П  Флоримон Бонт, известный здесь также как автор многих песен. Пластинка с его песней «П ариж —' Москва» в эти дни пользуется особым успехом.В продаже марксистской книги вчера приняли также участие депутат Национального собрания Фернан Гренье, члены Политбюро Ц К  Ф К П  Ж ак Дюкло и Этьенн Фажон, член Ц К  Ф К П  Лео Фигер, журналисты Андре Вюрмсер и Мадлена Риффо, десятки французских писателей.

ши. Никита Сергеевич с балкона при
ветственно машет рукой собравшим
ся. Разражаются бурные аплодисмен
ты.

ДИЖОН, 28  марта. Спец. корр. 
ТАСС В. Сысоева и Г. Драгунов пере
дают: Муниципальный совет Дижона 
устроил сегодня вечером прием в 
честь главы Советского правительст
ва Н. С. Хрущева. От имени мэра го
рода Н. С. Хрущева приветствовал 
заместитель мэра Вейе. Мэр города 
Дижона — 'каноник Кир, всегда вы 
ступавший за сближение между 
Францией и Советским Союзом и 
неоднократно перед этим заявлявший 
о своем желании встретиться с 
Н. С. Хрущевым, оказался сегодня 
лишенным возможности лично при
ветствовать главу Советского прави
тельства. Этому помешала клерикаль
ная верхушка, которая потребовала, 
чтобы Кир отказался от встречи с 
Н. С. Хрущевым на том основании, 
что последний является коммунистом.

Только мир, сказал в начале своей 
речи Вейе, даст нам возможность и 
дальше идти по пути развития нашей 
страны. Этого мира мы хотим так же 
горячо, как и все другие люди. От
метив, что французский народ всегда 
испытывал большую и глубокую 
симпатию к Советскому Союзу, Вейе 
выразил уверенность, что между 
Францией и СССР будет найдена поч
ва для взаимопонимания, доброй воли 
и доверия для построения прочного 
мира.

Дижон был одним из крупнейших 
центров сопротивления немецко-фа
шистским захватчикам. Здесь, в ок
рестностях Дижона, советские воен
нопленные, объединенные в парти
занские отряды, сражались плечом к 
плечу с французскими патриотами 
против гитлеровских захватчиков.

В заключение глава Советского 
правительства сказал:

Хочу преподнести вам и вашему 
канонику г-ну Киру скромный пода
рок —  картину строящегося Сталин
града в память о нашем пребывании 
здесь, в знак укрепления наших дру
жеских связей.

Победители океанской 
стихии прибыли 

во Францию

Франция приветствует 
Н. С. Хрущева**

Специальный выпуск нинохронини
2 6  марта начал демонстрировать

ся специальный выпуск кинохрони
ки «Франция приветствует 
Н. С. Хрущ ева».

Фильм начинается кинокадрами, 
запечатлевшими проводы Председа
теля Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева в Париж, происхо
дившие ранним утром 23 марта на 
Внуковском аэродроме. Затем зри
тель переносится в столицу Фран
ции, готовившуюся к торжественно
му приему высокого гостя.

В следующих кадрах —  аэродром 
Орли, где происходила церемония 
встречи главы Советского правитель
ства. Запечатлен обмен речами меж
ду Президентом Франции Шарлем де 
Голлем и Н. С. Хрущевым, их проезд 
в открытой машине по улицам горо
да. заполненным тысячами парижан.

по-восторженно приветствовавших 
четного гостя.

Зрители видят визит Н. С. Хруще
ва Президенту Франции, возложение 
венков на могилу Неизвестного сол
дата и у форта Мон-Валерьен, где во 
время оккупации гитлеровцы рас
стреливали героев Сопротивления.

Засняты беседы Н. С. Хрущева с 
делегацией деятелей французского 
движения СТОРОННИКОВ мира и пред
ставителями ассоциации «Франция —  
СССР».

Картина снята операторами Ценг- 
ральной студии документальных 
фильмов и французскими киноопера- 
говами.

Кадрами, посвященными встрече 
Н. С. Хрущева в Париже, открывает
ся и киножурнал «Новости дня».

(ТАСС).

ШЕРБУР, 28 марта. (Спец. корр.
ТАСС). Сегодня отважные герои Ти
хого океана А. Зиганшин, Ф. Поплав- 
ский, И. Федотов и А. Крючковский 
прибыли из США на борту трансат
лантического лайнера «Куин Мэри» 
во французский порт Шербур. Героев 
тепло приветствовали представители 
французской общественности и мно
гочисленные представители прессы. 
Отважную четверку встречали так
же представители посольства СССР 
во Франции.

Прямо на борту лайнера состоя
лась импровизированная пресс-кон
ференция, на которой советские ге

рои ответили на многочисленные во
просы журналистов. Победители 
океанской стихии чувствуют себя от
лично, хорошо выглядят, бодры и 
жизнерадостны. Все четверо уже поч
ти восстановили свой нормальный 
вес.

Самым большим нашим желанием, 
заявили они представителям прессы, 
является скорейшее возвращение на 
Родину. Иван Федотов заявил кор
респонденту ТАСС от имени всех сво
их товарищей, что они готовы встать 
в строй, и просил передать их род
ным и всем советским людям сердеч
ное спасибо за проявленные внима
ние и заботу.

У Ч ЕН Ы Е-П Р О И ЗВ О Д СТ В У
ПЕТРОЗАВОДСК, 2 8  марта. 

(ТАСС). На эстакаду доставлен воз 
леса. 6  несколько минут пачка вы
гружена на площадку. От нее отде
ляется одно дерево и попадает в цап
фы мощной машины. Двигаясь через 
нее. ствол очищается от сучьев, по
ступает на транспортер, который пе
реправляет его на разделочную пло
щадку. Все эти операции проводит 
агрегат, управляемый одним челове
ком. Ручной труд при обрубке сучьев 
исключен полностью.

Такая машина еще не работает в

лесах Карелии, но она уже создана. 
Все детали первого опытного образца 
нового агрегата изготовлены на 
Онежском тракторном заводе, а скон
струировали его сотрудники Карель
ского филиала ПНИИМЭ гг. (Сиро
тин, Зайцев, Беляев, Шах, Лазуков. 
На полигоне филиала института на
чались испытания новой машины. 
Научные сотрудники лаборатории 
продолжают работать над созданием 
приспособлений для транспортировки 
обрубленных сучьев и переработки их 
в щепу.
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Колхоз имени Ленина —  самое 
крупное хозяйство в Пышкино-Тро- 
ицком районе. Правление колхоза 
прилагает немало сил, чтобы быст
рее поднять экономику колхоза, пол
нее мобилизовать резервы для вы
полнения принятых на 1960  год 
обязательств. В колхозе внедряются 
бесстаночное содержание свиней и 
их сухой откорм (это дало возмож-

Проверяем 
имени Ленина 

Троицкого

колхоз
ПЬшкино^
района

чабаны обращаются к тов. Жульеву | —  Хорошо, что внедряется новый
„ „ „ „ „  , г, советом или пЭмощью, когда он ! метод содержания свиней. Но как

ность сократить 7 свинарок, с эк о н о - ' приходит на ферму. Но председатель ' быть со свиноматками, ведь они на-
иить в месяц более 400  трудодней), | иногда говорит;

'«4
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п. с. П еревозчиков 
—  »

на кроликоферме.

Кролиководом я бессменно ра
ботаю 25 лет. В прошлом году доход 
от проданных государству шкурок и 
кроличьего мяса составил более 14 
тысяч рублей. Во втором году семи
летки я обязался получить и выра
стить на каждую из 80  закреплен
ных за мною кроликоматок по 25 
крольчат, произвести не менее 6 
центнеров кроличьего мяса, продать 
государству не менее 60 0  высокока
чественных шкурок. Это даст колхо
зу чистого дохода не меньше 22 
тысяч рублей.

Главным условием успеха явля
ются забот.чивый уход и хорошее со
держание кроликов. Кроликоферма 
у нас типовая, все матки и самцы- 
производители размещены в про
сторных индивидуальных клетках. 
В клетках имеются ящики-гнезда, в 
которых кролики отдыхают. Здесь 
же кормушки и поилки. Молодняк 
после отъема от матери содержится' 
в клетках, разбитых на секции. В 
каждой секции пом ещ енье кролики 
одной возрастной группы.

Я всегда слежу за тем, чтобы в 
клетках было чисто. Уборку делаю 
через день, мою клетки не реже 
двух раз в неделю, поддерживаю в 
помещении . одинаковую температу
ру.

увеличиваю им дачу кормов. Ях ра
цион в этот период состоит из 20 
граммов концентратов, 300  граммов 
сочных кормов, 200  граммов кле
верного сена, вволю витаминного 
корма. Турнепс скармливаю в сыром 
виде, а картофель —  в вареном. 
Кормлю животных три раза в сутки: 
в шесть часов утра —  сеном и кон
центратами. в 1 час дня— сочными 
кормами и в 6 часов вечера —  сно- 
ва^^сеном и концентратами. Пою све
жей чистой водой комнатной темпе
ратуры. Некоторые кролиководы 
вместо воды дают кроликам снег. 
Это ведет к заболеванию горла. Я 
снег кроликам давать не рекомен
дую.

После окрола постоянно слежу за 
развитием молодняка. В первые дни 
крольчата питаются молоком мате
ри, затем по мере того, как они под
растают, приучаю их поедать корм 
самостоятельно из кормушек. Отъем 
молодняка от маток произвожу в ме
сячном возрасте. В первые дни пос
ле отъема крольчат кормлю по сле
дующему рациону: 10 граммов кон
центратов, 100 граммов зеленого 
клеверного сена, 150 —  200  грам
мов сочных кормов в сутки. Кроме 
того, вволю даю витаминных кор
мов. С двухмесячного возраста ра-

Большое внимание уде.ляю пле
менной работе. Еще три года назад 
У нас были кролики местной серой и 
венской голубой повод. В резуль
тате скрещивания я получил новую 
породу кроликов с шерстью белого 
цвета. Затем путем естественного 
отбора обновил маточное поголовье.
Теперь у нас на ферме все кролики 
чистого белого цвета.

Кролиководство —  очень выгод
ная отрасль производства. Она не 
требует больших затрат, но дает го
сударству такую ценнейшую про
дукцию, как меховые шкурки и от- i но будет

I цирн увеличиваю до нормы взрос- 
Особое внимание обращаю на под- 1  лого поголовья. Весь молодняк раз- 

готовку маток к осеменению и окро- ; вивается хорошо. В четыре —  пять
лу. Некоторые кролиководы пуска
ют всех маток в случку на второй 
день после окрола. Я считаю это не
правильным. Так можно поступать 
только с сильными, хорошо упитан
ными матками. Покрытие маток, осо
бенно ослабленных, сразу же пос
ле окрола ведет к истощению и 
быстрому износу их, отрицательно 
сказывается на воспитании молодня
ка. В дни подготовки. маток 
к осеменению и перед окролом

месяцев молодой кролик достигает 
веса 2 — 2.5 килограмма.

Чтобы повысить качество кро
личьего меха, применяю окрол маток 
в зимние месяцы. Нынче все матки 
осеменены во второй половине янва
ря и в начале февраля. 10 из них 
уже окро.лились, принесли 86 кроль
чат. Шкурки кроликов зимнего при
плода имеют прочный ворс, много 
пуха, принимаются только первым 
сортом.

личное кро.личье мясо. Я советую в 
каждом колхозе завести кроликовод
ческую ферму.

П. ПЕРЕВОЗЧИКОВ, 
кроликовод колхоза имени Кирова 

Чаинского района,

Правление колхоза одобрило по
чин колхозного тракториста Н. Кис- 
лицина, который по примеру знат
ного свиновода страны Я. Чижа по
шел работать на ферму. Все трудоем
кие работы на ферме предполагается 
механизировать. Это позволит тов, 
Кислицину принять еще одну груп
пу свиней в 214  голов. Тогда он 
один сможет обслуживать 574 
свиньи.

Н. Кислицин обязался произвести 
в 1960  году 700 центнеров свини
ны.

Но правление колхоза сделало да
леко не все. Кончается первый 
квартал, колхоз не выполнил обяза
тельств по производству и продаже 
продуктов животноводства. И нам 
думается, что причина этого кроется 
в недостатках руководства колхозом 
со стороны правления и его предсе
дателя тов. Жульева.

На Вознесенской ферме грязно, 
сыро, нет подстилки. Среди доярок 
слабая трудовая дисциплина. На фер
ме редко появляется агитатор. Толь
ко в течение марта на ферме пало 7 
телят. И все из-за того, что здесь до
ярки плохо ухаживают за телятами, 
они не знакомы с правилами зоове
теринарного ухода за молодняком.

Когда зеленый «газик» председа
теля появился в Вознесенске, работ
ники молочнотоварной фермы облег
ченно вздохнули: «Наконец-то мож- 

решить с председателем
все вопросы, попросить совета». Но 
их надежды не оправдались. Подбод
рив лучших доярок, покритиковав 

I нерадивых, тов. Жульев как-то не- 
I ожиданно уехал. А на ферме все ос

талось без перемен,
Бывает и так. Доярки, свинарки, I тсв. Трису:

—  Обращайтесь к бригадиру, вы 
здесь хозяева, вам виднее, что луч
ше де.лать.

Кто, как не главный зоотехник 
колхоза тов. Трис должен быть пер
вым организатором борьбы за выпол
нение принятых обязательств, пер
вым помощником животноводства? 
Но тов. Трис подолгу не бывает на 
фермах. На Вознесенской молочното
варной ферме он не был больше ме
сяца.

Долгое время болеют телята на 
Успенской ферме. И их никто не ле
чит. Мы спросили об этом у тов. 
Триса.

—  А я и не знал, что там телята 
болеют, —  ответил он.

Другие члены правления, бывая 
на фермах, тоже иногда не обращают 
внимания на факты, которые меша
ют колхозу выполнять социалисти
ческие обязательства. Ни у кого из 
них не вызывает тревоги, например, 
что в телятнике гуляют сквозняки, 
нет подстилки. Говорят: это мелочи, 
пусть их бригадиры и животноводы 
устраняют. На фермах корм расхо
дуется на глазок, много сена затап
тывается. И это тоже, по мнению 
членов правления, мелочи, у с т р а - ! 
пять которые должны заведующие I 
фермами. А они их не устраняют. 
Итог— перерасходовано 8 .0 0 0  цент
неров сена.

Месяц тому назад на Рождествен
ской свиноферме разбирались клет
ки, устанавливались самокормушки. 
Здесь внедряли бесклеточное содер
жание свиней, Тов, Жульев прини
мая в этом самое деятельное учас
тие.

Работники фермы говорили тов. 
Жульеву и старшему зоотехнику

ходятся в сыром, холодном помеще
нии? Их там дальше держать нель
зя.

Однако ни председатель, ни стар
ший зоотехник не прислушались к 
голосу колхозников. Результат —  за 
два с половиной месяца этого года 
на ферме пало 100 поросят. И за 
это никто ответственности не несет. 
Теперь тов. Жульев и тов, Трис 
только руками разводят, когда у них

спрашивают, почему допущен такой 
падеж поросят.

Правильно руководить развитием 
хозяйства —  значит глубоко вни
кать во все участки колхозного про
изводства, постоянно контролиро
вать деятельность каждого бригади
ра, животновода, помогать на месте, 
предупреждать срывы и провалы в 
работе. Об этом надо напомнить 
правлению колхоза имени Ленина.

Рейдовая бригада газеты «Крас
ное Знамя»; А. ПЕТРАШЕВ, 
председатель колхоза имени 
Крупской; Т. КРАСНОПЕРОВА, 
свинарка; А. ПЕТРАШЕВА, ча
бан; М. ХРОМЫХ, доярка;
Ю, НЕСТЕРОВ, корреспондент 

газеты «Красное Знамя».

КОРМА ЕСТЬ,
А НАДОИ НИЗКИЕ

Проверяем 
колхозы имени 

Жданова и 
имени Крупской 

Чаинского 
района

;1 :

Для народностей Крайнего Севера
Добрые вести приносит наступаю -1 волов.'Намечено также в более ши- 

щая весна народностям Крайнего Се-1 роких размерах организовать подго- 
вера. Для дальнейшего подъема их i товку из местного населения мото- 
благосостояния Министерство сель- ’ 
ского хозяйства РСФСР осуществля
ет ряд важных мероприятий. На но-

В Ы С Т А В К А
достижении народного 

хозяйства СССР в 1960 году
28  марта состоялось пленар

ное заседание совета Выставки 
достижений народного хозяйства 
СССР. В нем приняли участие 
руководящие работники государ
ственных комитетов, мини
стерств, представители союзных 
республик, передовики промыш
ленности, сельского хозяйства, 
строительства, ученые. Предсе
датель совета Выставки К, Д. 
Петухов сделал доклад о меро
приятиях по выполнению поста
новления ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР об улучшении 
работы ВДНХ СССР и повыше
нии ее роли в деле внедрения 
достижений науки, техники и 
передового опыта в народное хо
зяйство.

Это постановление опреде.чяет, 
что главной задачей Выставки 
является активная пропаганда и 
внедрение в промышленность, 
транспорт, сельское хозяйство и 
строительство достижений науки 
и техники, прогрессивной техно
логии и изобретений, способ
ствующих техническому прогрес
су, повышению производитель
ности труда и успешному вы
полнению народнохозяйствен
ных планов.

В связи с новыми задачами, 
поставленными перед Выстав
кой, значительно меняются фор
мы и методы ее работы. По наи
более важным вопросам разви
тия промышленности, сельского 
хозяйства, строительства, транс
порта и связи будут проводиться 
специализированные тематиче
ские выставки. Они должны бу
дут содействовать внедрению в 
ПРОИЗВОДСТВО всего нового и 
прогрессивного, ЧТО имеется в 
соответствующих отраслях на^ 
родного хозяйства.

Новым в работе Выставки

явятся также конкурсы на луч
шее изделие. Продукция, полу
чившая на конкурсе высшую 
оценку, будет отмечаться дипло
мами и медалями ВДНХ и в 
дальнейшем выпускаться с соот
ветствующими отличительными 
эмблемами.

Важное место должны будут 
занять передвижные тематиче
ские выставки, посвященные 
наиболее актуальным вопросам 
науки и техники.

Расширяется показ передового 
опыта и новой техники непосред
ственно на производстве.

Перестраивается работа па- 
ви.дьонов союзных республик. 
Наряду с показом достижений в 
развитии народного хозяйства в 
них также будут проводиться 
тематические выставки-смотры 
по отдельным вопросам, пред- 
ставлян'Щим интерес для обме
на опытом между союзными рес
публиками.

Коренным образом должна 
быть улучшена практика посыл
ки на ВДНХ экскурсантов. 
Каждый из них должен полу
чать конкретное задание по изу
чению на ВДНХ передового опы
та.

В настоящее время ЦК КП и 
Советы Министров союзных рес- 
и'ублик, многие совнархозы, ми
нистерства и ведомства рас
смотрели вопрос о работе Вы
ставки в новых условиях и при
няли соответствующие решения. 
Но некоторые совнархозы пока 
г.табо ведут работу по подготовке 
Выставки в 1 960  грду В част
ности, неудовлетворительно идет 
поставка экспонатов Ленинград
ским, Московским городским я 
областным, Бе.дорусским, Баш
кирским, Воронежским и иекото- 
рыми другими совнархозами.

вых началах будет строиться олене
водческое хозяйство. С каждым го
дом в тундре возникает все больше 
поселков, в КОТОРЫХ есть электриче
ство, радио, школы, магазины, ле
чебные учреждения. Но как соче
тать переход на оседлость с неизбеж
ными пеоегонами оленьих стад на 
новые выпасы, которые простирают
ся на сотни километров?

Оленеводство должно приобрести 
характер отгенного животноводства, 
говорится в рекомендациях Мини
стерства. Кочевать со стадами ста
нет не весь колхоз, а лишь произ
водственная бригада из шести —  се
ми пастухов.

В кочевьях на смену юртам придут благоустроенные сборно-разбор
ные жилища. При изготовлении их 
будут использованы новые материа
лы. отличающиеся прочностью, лег
костью, хорошей теплоизоляцией. —  
пластики и пенопласт. Разработка

рисгов, трактористов, электромонте
ров и других специалистов массовых 
профессий.

Министерством принимается ряд 
мер для дальнейшего развития охот
ничьего хозяйства, звероводства, ры
боловства. оленеводства и вовлече
ния коренного населения в сельско
хозяйственное производство. В рабо
чем поселке Тура. Эвенкийского на
ционального округа, в этом году ор
ганизуется мо.точно-овощное хозяй
ство. В него будут завезены высоко
удойные коровы. Для продажи кол
хозам и совхозам отдаленных рай
онов Коми АССР к весеннему севу 
должно быть доставлено большое 
количество семян зерновых и бобо
вых культур.

Решено тщательно обследовать 
природные источники горячей воды, 
имеющиеся в Корякском иационалТ)- 
ном округе. Камчатской области. На 
их даровом тепле предполагается 
создать тепличное хозяйство. Олене
водческий совхоз на острове Кол-

нецкоит округе в Коми АССР и в Яма
ло-Ненецком национальном округе.

Серьезный ущерб оленьим стадам 
наносят кровососущие насекомые, 
так называемый гнус. На помощь 
оленеводам пришли ученые: колхо
зам и совхозам района Севера заве
зены препараты, уничтожающие 
вредных насекомых. Обработка пре
паратами оленьих стад заметно по
вышает продуктивность животных.

(ТАСС).

В колхозе имени Жданова в прош
лом году молока на корову было на
доено на 332 , а в колхозе имени 
Крупской —  на 306 килограммов 
меньше, чем в 1958  году. Во втором 
году семилетки надои продолжают 
падать.

В колхозе им. Крупской суточный 
рацион коров состоит из 30 кило
граммов прекрасного силоса, 3 кило
граммов сена и более 2 килограммов 
концентратов. В колхозе имени Ж да-, 
нова коровы получают в день 15 ки-!

дается и в сельхозартели имени 
Крупской. '

Сдабривание и запаривание гру
бых кормов не ПРОИЗВОДЯТСЯ. В зим
нее время были перебои в доставке 
кормов. Имеются случаи неполного 
выдаивания коров.

Зоотехник колхоза имени Крупской 
тов. Караваев не организовал обуче
ние доярок правилам содержания и 
доения коров. Молодым девушка .ч. 
не имеющим опыта, приходится стал
киваться со многими трудностями.

Некоторые доярки в этих колхозах, 
прочитав в газетах о двух фляжном 
доении коров, начинали применять 
этот метод, но, не получив должной 
поддержки со стороны правлений н 
зоотехников, перестали его приме
нять.

Правления колхозов и их предсе
датели тт. Черепанов и Пазникова 
плохо внедряют в практику передо
вой опыт, упускают из виду корен
ные вопросы ведения животновод-

лограммов силоса, 1 ,р килограмма | 
сена, 2 килограмма соломы и на на-! 
доенный литр молока по 400 грам-| 
мов концентратов. При таком рацио- j 
не от коровы- за сутки надаивают ‘ 
только по 4 ,2 — 4.4  килограмма.

На фер.чах крайне плохо органи
зован зоотехнический учет. Разрыв 
между отелом и случкой коров до.хо- 
дит до 2 — 3 и более месяцев.

В прошлую зиму массовый отел ко
ров на ферме в колхозе имени Жда
нова был в декабре и январе. Нынче 
он должен был быть в октябре, нояб
ре. Но из-за того, что коровы свое
временно не были покрыты, массо
вый отел их начался только в февра
ле. Это привело к большому недобо
ру молока.

Сейчас из отелившихся (с 1 ок
тября по 1 марта) 77 коров покрыто 
всего 22. Такая же картина наблю-

В интересах населения
Новый рыбокоптильный завод и холодильники

проектов новых жилищ поручена i гугве преобразуется в звероводче- 
республиканскому институту по | ский; здесь будут разводить голубо- 
проектированию сельскохозяйствен-I ™ песца.
ного строительства. I Для истребления волков органи-

Расшиояется подготовка сцециали-! зуется отстрел хищников с самоле- 
стов оленеводов, охотоведов, зв е р о - ' тов. Он с успехом проводился в Нс-

В ближайшее время вступит в строй рыбокоптильный завод, построенный Томским мясорыб- торгом. Сейчас здесь завершаются отделочные работы. Завод будет давать в сутки более трех тонн копченой рыбы и тонну маринованной и пряных засолов рыбы. Он будет выпускать также рыбные котлеты, пельмени и другие изделия.Неподалеку от рыбокоптильного завода «Мясорыбторг» хозяйственным способом построил и сдает в эксплуатацию ледник, рассчитанный на хранение 750 тонн скоропортящихся продуктов; мяса, масла, сливок и т. п.

В леднике арочные своды и секции. Нарощен лед в секциях от 4 до 6 метров толщиной. В леднике устанавливаются два аммиачных номпресоора, которые дополнительно будут давать холод.Рядом с этим ледником построен ледяной склад, емкостью на 900— 1.000 тонн для хранения соленой сельди и других рыбопродуктов. Завод и холодильники позволят улучшить снабжение населения Томска рыбой и сохранять скоропортящиеся продукты.

Члены рейдовой бригады: А. БА- 
УНЬ, доярка; Е. АЛЕКСАНДРОВА, 
свинарка: М. ТЕРЛИЦНЕНЕ, телят
ница; Т. СОЛДАТКИНА, птичница; 
В. ЗАДОНСКИЙ, механизатор; 
И. ВАТТЕР, агроном; Д. КОВЫ- 
ЛИН, Г. ХУДЯШЕВ, члены ред
коллегии стенной газеты; В. ОВ- 
ЧАРЕНКО, председатель сельсо
вета; Ф. БОРИСОВА, колхозница; 
А, КОЛОСОВСКИЙ, сотрудник 
чаинской районной газеты «Ле
нинское знамя».

День интеллигенции 
Томского района

Томский райком КПСС, райоцный 
отдел культуры и районе провели 
день интеллигенции района. Свыше 
45 0  работников культпросветучреж- 
дений, учителей, врачей, зоотехни
ков, инженеров и техников участво
вало в нем.

Первый секретарь райкома КПСС 
П. В. Голиков рассказал о ходе вы
полнения решений декабрьского 
Пленума ЦК КПСС в районе. Доцент 
университета Н. Ф. Бабушкин про
чел лекцию на тему: «Марксистеко- 

j ленинское учение об эстетике».
Драматический коллектив самоде

ятельности ТЭМИИТа показал пьесу 
Афиногенова «Машенька», учащие
ся Томской культпросветшколы да
ли концерт.

В фойе были оформлены книжно
иллюстративная выставка «В . И. 
Ленин», стенды «За технический 
прогресс», «Подъем сельского хозяй
ства —  важнейшая Задача всех тру
дящихся области».

Планы действие
Состоявшееся 28  марта в Томске 

городское собрание партийного ак
тива было не совсем обычным. В 
зале на каждом кресле лежали ут
вержденный сессией Томского город
ского Совета план похода за сани
тарную культуру, памятка до сани
тарному минимуму и... мухобойка.
Внимание всех поивлекала карта- 
схема Томска, на которой бы.чи ооо-  ̂ благоустройстве города, о том.

С собрания 
партийною актива 

гор, Томска

значены все объекты благоустройст
ва города в 1960  году.

С докладом о задачах ’партийной 
организации Томска в связи с похо
дом за санитарную культуру высту
пил первый секретарь горкома КПСС 
тов. Червяков. Напомнив собрав
шимся смысл того движения за вы
сокую санитарную культуру, кото
рое началось в Тульской области, 
докладчик показал, как много мож
но сделать за один год и в Томске. 
Все им приведенные факты, цифры 
и сравнения говорили об одном, —  
осуществив намеченные в плане са
нитарные мероприятия, томичи су
меют сделать свой город значитель
но благоустроеннее, красивее.

С той же обстоятельностью, с ка
кой на предыдущих собраниях раз
бирались меры борьбы за досрочное 
выполнение производственных пл.ч- 
нов, в этот день шел разговор о

что
бы в Томске стало больше площадок 
для игр детей, чтобы цветы и зеле
ные насаждения победили пыль, 
чтобы не стало мух и т. л.

От имени горкома партия тов. 
Червяков призывает коммунистов, 
комсомольцев, всех трудящихся Том
ска 16 апреля, в канун 90-летия со 
дня рождения В. И. Ленина, выйти 
на субботник по наведению порядка 
и чистоты в родном городе.

Десятки вопросов, заданные док
ладчику. —  убедительное свидете.чь- 
ство того интереса, которое вызвала 
идея превратить Томск в цветущий 
сад.

В прениях выступили люди раз
личных профессий. Цветовод тов, 
Малышкина и секретарь парторга
низации завода «Томкабель» гов. 
Лемчук. научный вабогник пединсти
тута тов. Осокин, санитарный врач 
тов. Танасейчук, представитель Мн-

ниетррства здравоохранения РСФГГ 
тов. Исаков, заместитель начальни
ка городского отдела милиции тов. 
Скрябин, профессор-медик тов. Федо
тов —  все они единодушно под- 
держа.чи разработанный план похода 
за санитарную культуру, внесли 
ряд предложений, а также сделали 
кригические замечания в адрес тех. 
кто, голосуя за наведение санитар
ного порядка в Томске, продолжает 
нарушать санитарный режим, мед
лит с подготовкой к началу работ по 
благоустройству.

Коллектив завода «Томкабель». 
следуя примеру подгоипниковпев, 
решил превратить свой завод в за
вод-сад. Там разработан план борь
бы за санитарную культуру. Чтобы 
высалить на территории завода и 
прилегающих к нему улицах, в скве
рах на Белом озеое и Дальне-Клю
чевской улице 350  тысяч цветов, 
нужно много рассады. И коллектив 
завода вместе е коллективом семи- 
летяей школы IN» 14 расширил теп
лицу. По мнению томкабелевцев, та
кие теплицы НУЖНО построить на 
каждом предчриятии.

Цветовод гов. Малышкина счита
ет. что одних заводских теплиц для 
выращивания цветочной рассады ма
ло. Надо. ГОВОРИТ она. чтобы цве-

точиую рассаду выващивало каж дое, ше 
учреждение, чтобы -- - - - - - - - - -  --в это дело ак
тивно включились школьники. При
сутствующие приветствуют ее заяв
ление о том, что она одна берется 
озеленить два квартала и призывает 
всех любителей цветов принять уч-т- 
егие в озеленении.

Тот вклад, который она обязалась 
внести в озеленение города, будет 
хорошим вкладом. Выступающие го
ворили о тем, что женщины должны 
взять украшение города цветами в 
свои руки. Первые шаги в этом на
правлении уже_  ̂ сделаны, В Томске 
создан городской штаб цветоводства. 
В жилом городке завода «Томкабель» 
организован женский совет, который 
с помощью других жителей озеленит 
территорию поселка.

Профессор медицинского институ
та тов. Федотов говорил о необходи
мости прививать населению навыки 
санитарной культуры. К сожалению, 
до последнего времени борьбу за чи
стоту многие считали делом лишь 
медиков. А некоторые руководители 
предприятий, забыв решения XV11I 
партийной конференции, считали, 
что «грязь плану не помеха». Оши
бочность этого взгляда очевидна. Не 
случайно, что на таком предприя
тии. как подшипниковый завод, где 
уделяют постоянное внимание борь
бе за чистоту, добились снижения 
заболеваемости, там значительно вы-

чем на других предприятиях, 
производственные показателя.

В поход за высокую санитарную 
культуру томичи включаются еще 
медленно. Территория лесоперевалоч
ного комбината, мясокомбината на
ходятся в антисанитарном' состоя
нии. Недавно санитарная инспекция 
вынуждена была по этой причиче 
закрыть столовую ЛГ» 29 . Вынесено 
постановление о закрытии продо
вольственного. магазина «Гастроном» 

13.
Надо навести во всех дворах са

нитарный порядок, и в этом многое 
могут сделать сами жильцы, кол
лективы предприятий, медицинская 
общественность.

Жилищно-коммунальные отлел!^ 
подшипникового завода, карандаш
ной фабрики построили у своих до
мов надворные санитарные установ
ки утепленного типа. Надо, чтобы 
другие предприятия, горжилуправ- 
ление переняли этот опыт.

Санитарные уполномоченные по
ликлиники iNs 1 обязались сделать 
образцовыми 150 дворов своего рай
она. Тоже ХОРОШО. Но необходимо и 
это доброе дело приумножить.

Внесенные предложения обобщены 
в принятом собранием решении. Оно 
призывает всех трудящихся города 
не пожалеть для осушеетвления на
меченных мероприятий времени н 
сил. Пусть будет радостней улыбка 
города!
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Каждому р а й о н о -  
х о р о ш и е  д о ^ г и

На сотте  километров с юга на се
вер и с воетока на запад раскину
лась наша область. Но только через 
три южных района проходит желез
ная дорога. Правда, все районы свя
заны многочисленными реками. Но 
эти магистра.ди подолгу скованы 
крепкими сибирскими морозами. Ос
новным видом транспорта у нас яв
ляется автомобильный, который тре
бует широко разветвленной сети до
рог.

Эта мысль была подчеркнута в 
докладе секретаря обкома КПСС тов. 
Федосеева и в выступлениях многих 
участников областного совещания по 
дорожному строительству, которое 
обсудило вопрос о развитии дорож
ного хозяйства области на 1960  —  
1 965  годы и мероприятиях по вы
полнению дорожных работ в I9 6 0  
году.

В нашей области около 8 тысяч 
километров различных дорог. Па 
первый взгляд, это не так мало. 
Однако многие дороги не имеют 
твердого покрытия.

В последние годы дорожное строи
тельство несколько улучшилось. В 
первом году семилетки, например, 
построено гравийных дорог в пять 
раз больше, чем в 1 958  году. Рас
ширилась сеть дорожных участков, 
повысилась их техническая осиа- 
шеиность.

Однако размах строительства до
рог резко отстает от требований 
развивающейся экономики области.

Установленные планы строитель
ных работ не выполняются. В прош
лом году областное управление ав
тотранспорта и шоссейных дорог 
освоило на строительстве дорог 
лишь 4 .2 74  тысячи рублей вместо 
6 миллионов рублей.

В апреле прошлого года Презя- 
диуи Верховного Совета РСФСР при
нял Указ об участии в строительст
ве и ремонте дорог всех колхозов, 
совхозов, промышленных, транспорт-, 
ных. строительных и других пред
приятий и хозяйственных организз^ 
ций. расположенных как в сельской 
местности, так и в городах, незави
симо от их подчиненности.

Во многих областях Российской 
Федерапии к участию в дорожном 
строительстве привлечены широкие 
слои трудящихся. В Рязанской, Горь
ковской областях. Дагестанской 
АССР методом народной стройки с 
привлечением средств и сил пред
приятий и колхозов проложены боль
шие магистрали с твердым покры
тием. надежно связывающие районы.
• В нашей области этот ценный 
опыт используется еще слабо. Из 
1 3 .38 5  тысяч руб.чей привлеченных 
средств предприятий, колхозов, хо
зяйственных организаций для до
рожного строительства и ремонта 
дорог использовано лишь 8 .290  ты
сяч рублей.

Особенно плохо организовапо 
строительство дорог в Бакчарскон. 
Чаинском. Коивошеинском. Молча- 
новском, Томском районах. Многие 
томские предприятия слабо участву
ют в строительстве дорог, а коллек
тивы завода «Сибэлектромотор». 
ГРЭС-П. УН Р-290. транспортное 
управление совнархоза и некоторые 
другие предприятия и организапии 
даже не приступили к выполнению 
установленных ям заданий.

-внабждаии дорожников запасными 
частяйи. о недостаточном внимании 
Томского совнархоза к нуждам 
строителей дорог. В прошлые голы, 
например, затея « Й ^ у б л м а »  вы- 
пуска.1̂ ^ульдд^ернне уе|б|новки. С 
n a jjj^ a p ^  э ' ^ '  п р е д п ^ т и я  в веде- 
н й Р с и д а Ш з а  выпуск' этих крайне 
нужных д Ж  дорожников и строите
лей установок прекращен.

Многое предстоит сделать дорож
никам и ^с^(^тоудящ имся области в 
текущем в последующие го-

районов. —  говорит; ды

С областного 
совещания 

по Воротному 
строительству

—  В ряде
начальник управления автотранспор
та и шоссейных дорог тов. К учер.~- 
ждут, когда дороги будут построены 
силами строительных организаций 
за счет государственного бюджета и 
мало что де.дают сами. В Шегарском 
районе, например, в прошлом голу 
специализированными организация
ми на дорожном строительстве ос
воено око.чо 3 миллионов рублей, а 
районные организации лишь наполо
вину использовали привлеченные 
средства предприятий и колхозов. 
Такое же положение в Кривошеин- 
ском. Бакчарском и некоторых дру
гих районах.

Дивектор Томского электромехани
ческого завода тов. Паточкин отме
тил, что местные Советы и дорож
ные органы слабо организуют работу 
выделенных для дорожного строи
тельства людей и техники с пред
приятий.

—  Эти силы. —  говорит тов. Па- 
точки!^. —  нужно сосредоточить под 
единым началом, дать им четкий 
план действий.

В ДОРОЖНЫХ организациях еше 
не хватает зем.теоойнрй техники, од- 

I нако имеющиеся машины часто про- 
' стаивают. Коэффициент использова

ния скреперов, например, в два ра
за ниже планового, автомашин и

рог
^ Ц Й ет| ^ сН а  строительстве до- 
|ЩРс'т<й|^|:апитальном ремонте 

т о л ь к ^  этом году нузр® освоить 
более 20 миллионов рубЛ #. На кар
те обф сти  появятся новые .дороги: 
Ягодное —  Камаевка. протяжен
ностью 32 километра 'с гравийным 
покрытием, которая свяжет Зырян
ский, Пышкино-Твоиц1кий и Асинов- 
ский районы с центральными маги
стралями. дороги Томск —  Богаше- 
во. Колпашево —  Тогур. улучшен
ная гравием дорога Томск —  Са- 
мусь протяженностью J 0  кило
метров и другие. Эти дар'с^и будут 
строиться с участием пцедвриятий и 
колхозов. Многое предстоит сделать 
для улучшения существующих до
рог.

Выполнение. этих задач потребует 
больших уси.чий всех трудящихся 
области.

Во многих районах готовятся к 
этим работам: к тоассам дорог под
возят гравий, проведены изыскатель
ские работы.

Многие коллективы и передовики 
производства взяли высокие социа
листические обязательства по до
срочному завершению строительных 
работ.

На совещании выступил бульдозе
рист дорожно-эксплуатационного 
участка 346  тов. Пигуков. Он 
обязался за год произвести 30 ты
сяч кубометров земляных работ, 
сэкономить 3 тонны горючего и 

бульдозеров —  на 25 процентов, а (смазочных материалов, освоить про-
моторных катков —  в четыре ваза. 
Большие ПРОСТОИ техники —  ре
зультат слабой организации труда 
на дистанциях и дорожно-эксплуата
ционных участках.

—  В наших РТС. —  говорил сек
ретарь Асиновского райкома КПСС 
тов. Чекулаев. —  немало техники, 
которую без ущерба для других ра
бот можно использовать на строи
тельстве дорог. Надо выделить стан
циям фонд заработной платы .для 
этих целей.

Об этом же говорил и директор 
Уртамской РТС тов. Киселев. Мно
гие тракторы станции работают не
производительно. их приходится пе
регонять на 1 0 0 — 150  километров 
вхолостую, чтобы выполнить случай
ную работу. Он предлагает часть 
техники РТС выделить ца дорожное 
строительство.

Большие претензии дорожникам 
предъявили участники совещания за 
плохое содержание дорог.

говорит управляющий облавтотре- 
стом тов. Булаев, —  происходят из- 
за плохих допог.

Начальник дооожно-эксплуатаця 
онного участка Л'» 346  тов. Илью-

фессии скрепериста и автогоейдери- 
ста. машину ремонтировать своими 
силами и сберечь не менее 15 про
центов средств, отпущенных на ее 
ремонт. Принимая эти обязательст
ва, передовой механизатор вызвал на 
соревнование за досрочное выполне
ние плана дорожных работ всех 
бульдозеристов области.

С таким ж е призывом ко всем 
автогрейдеристам  области обратился 
на совещ ании лучш ий механизатор 
дорож но-яксплуатапионного участ
ка №  472  т о в , -Волков. ■ ■

Опыт этих и других передовых 
механизаторов ну-Фиб широко рас
пространить на всех участках до
рожного строительства.

Участники областного совещания 
приняли социалистические обяза
тельства по досрочному выполнению 
планов дорожного строительства в 
области. План строительства дорог 
второго года семилетки решено вы
полнить к 5 декабря, а ремонта до-

—  Многие аварии автомашин, —в  qqj. ц сооружений республиканского

С '■

1. Если смотреть 
из кабинета...

На столе у председателя построй- 
кома УНР-787 тов. Антипова лежат 
аккуратно отпечатанные на машинке 
обязательства бригад, которые бо
рются за звание коллективов комму
нистического труда.

Как же живут и работают эти 
бригады?

—  Бригаде тов. Бабенко присвое
но звание коллектива коммунистиче
ского труда, —  говорит тов. 
Антипов. —  В бригаде тов. Зайца 
произошли изменения —  бригадир 
переведен в другое управление. 
Бригада Сенчукова распалась. Но 
сейчас у нас крепкие коллективы, 
за которыми мы следим, помогаем 
им подводить итоги соревнования. 
Производительность труда в каждой 
бригаде— не менее чем полторы нор
мы. Одна беда —  в некоторых 
бригадах еще не все учатся.

Если смотреть отсюда, из кабине
та председателя постройкома. вчи
таться в сводки, полученные со 
строек, можно подумать, что 
в УНР-787 неплохо организовано 
соревнование за звание бригад ком
мунистического труда. Из 19 бригад 
управления 6 участвуют в нем. В 
действительности дело обстоит дале
ко не так...

2. А когда придешь
на стройку...

Большинство бригад, которые бо
рются за звание коллектива ком
мунистического груда, работает яа 
стройке по Алтайской улице в Том
ске. Маленькая конторка строителей 
затерялась среди типовых двухэтаж
ных домов. Прямо у входа —  доска

показателей работы всех бригад уча
стка. 17 марта на ней были показа
тели смены за... 24  февраля- Но 
этой доске не узнаешь, кто же бо
рется за звание коллектива комму
нистического труда. Видно, человек, 
равнодушный к этим бригадам, офор
млял доску.

Мы побывали в бригаде тов. Ми
щенко, где много хороших, инициа
тивных дел. Одной из первых она 
освоила новый метод отделки зданий 
сухой штукатуркой, начала борьбу 
за экономию и бережливость. Начал 
действовать комсомольский пост, В 
нем —  студентка вечерне-очного от
деления строительного института 
Ира Логинова, слушатель курсов до 
подготовке в институт Юрий Тоды- 
шев, студентка вечернего комму
нально-строительного техникума 
Ольга Гузенко.

В бригаде забыли, когда последний 
раз был совершен прогул.

Но жизнь ставит новые вопросы. И 
бригадир тов. Мищенко, не по
лучая помощи, многие из них 
не решил. Маляры бригады тов. 
Мищенко стараются беречь кра
ску и олифу, заменять их без ущер
ба для качества окраски менее цен
ными материалами. Но учет сэко
номленного не организован.

У места работ обязательства 
бригады тов. Мищенко не вывеше
ны. Они есть в кабинете тов. Анти
пова. Но стоит сравнить их с ито
гами деятельности передового кол
лектива. как возникают недоумен
ные ВОПРОСЫ. Последние месяцы 
бригада выполняет нормы на 1 6 0 —  
175 проц., а в обязательстве ска
зано: «выполнять нормы на 1.50 про
центов». Каждый отделочник здесь 
владеет 2 — 4 специальностями, а в 
обязательстве стоит: «освоить в бли
жайшее время 2 — 3 профессии..,».

и областного значения —  к 1 ок
тября. Чтобы выполнить это обяза
тельство. НУЖНО вовлечь в дорож
ное строительство всех трудящихся 
области, широко развернуть социали-

шенко. ДОРОЖНЫЙ мастер тов. Абоа- j стическое соревнование между раи- 
менко. заместитель председателя Зы-1 онами за досрочное выполнение за- 
рянского райисполкома тов. Сухову- I даний по прокладке дорог и лучше- 
ков и другие говорили о плохом I му их содержанию.»^тттт»»»'гттттттттттттттттттттттттттттттттттттт(г»тт»»»‘г»тттттт»ттттт»тт»»ттттт»т»»*тт»>ттттттт»тт1г»тт»_ттттттттт1

СТАТИСТИКА ВМЕСТО 
ЖИВОГО РУКОВОДСТВА

г . . .
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Срока
Коллектив спичечной фаб

рики «Сибирь» выполнил обя
зательство, взятое в честь 
90-летия со дця рождения 
Б. И. Ленина. 21 марта, на 
4 дня раньше намеченного 
срока, был завершен квар
тальный план по выпуску ва
ловой продукции, а 22 марта 
—  по выпуску спичек.

Хорошо потрудились кол
лективы цехов: коробконаби
вочного, электрического, а 
также паросилового хозяйст
ва. Впереди идут бригады, за
воевавшие звание коммуни
стических, и ударники труда.

Г. ТОНКИХ.

100 центнеров 
рыбы

дополнительно
Рыбаки Молчановскэго района 

20 марта завершили квартальное 
задание.

Больших успехов на зимнем 
промысле добился колхоз «Охот
ник и рыбак», выполнивший 
квартальное задание на 113 про
центов. Бригада гослова И. П. 
Борзова также значительно пере
выполнила задание.

Сейчас рыбаки района при
лагают усилия к тому, чтобы 
дать еще 100 центнеров рыбы.

В. МАЙКОВ.

ш ш

в  дни ленинской трудовой вахты хорошо 
работает ткачиха Томской текстильной фабри
ки Валентина Петченко. Сменные нормы она 
выполняет на 220 процентов, продукцию 
пускает отличного качества.

вы -

Комсомолка Валентина Петченко учится на втором курсе заочного отделения Томского университета, активно участвует в художественной самодеятельности.Н а снимке: Валентина Петченко.Фото Ф . Хитриневича.

Л Е Н И Н С К И Е  Ч Т Е Н И Я

Научная конференция 
ученых-медиков

Но почему же взяты обязательст
ва, по существу ориентирующие 
коллектив на снижение темпов?

Бригадир краснеет, мнется... ,
—  Неудобно говорить... Я этого

обязательства еше не видел. В прин
ципе по этим вопросам беседовали 
с-нам и и тов. Антипов, и тов. Кол
паков. секретарь управленческой 
комсомольской ооганизации. Мы 
знаем, что должны повысить произ
водительность труда, овладеть смеж
ными профессиями, учиться. А кон
кретные цифры с бригадой еще не 
обсуждали. I

Действительно, под обязательства
ми. которые имеет тов. Антипов, нет 
подписей представителей бригады. 
Тов. Антипова это мало волнует. Он 
заботится лишь о том, чтобы такие 
документы были у него в папке: 
вдруг кто-нибудь проверит...

3. Тов. Калаба 
обещает

—  Есть у лас обязательства, но 
их взяли, чтобы написать красиво и 
в рамке повесить в конторке. —  е 
горечью говорит тов. Журневич. Ру
ководимый им коллектив также бо
рется за звание коллектива комму
нистического труда. —  Там, конеч
но, пункты хорошие, но только нет 
у нас условий для их выполнения.

«Хорошими» пункты обязательст
ва назвать трудно. Главный их недо
статок —  неконкретность. «Ежеме
сячно выполнять я перевыполнять 
нормы выработки», «учиться в ве
чернем институте и школе рабочей 
молодежи», «вести борьбу яа эко
номию и бережливость материалов» 
и I. Д.

—  Народ в бригаде Журпевича 
хороший. —  оассказывает началь-

Работники Томской городской биб.чиотени №  6 и практиканты культурно-просветительной школы проводят ленинские чтения на предприятиях города. В течение двух месяцев они выстудили на пивзаводе, весовом заводе, текстильной фабрике, в Обь-Ир- тышской экспедиции, артели «Рекорд» и пожарной части.В  воскресенье работники библиотеки и практиканты организовали тематический литературно-художественный вечер; посвященный 90-летию со дня рожденияВ. И . Ленина, в сельском клубе с. ЗоркальЦево. Томского района. С  докладом о жизни и ре; волюционной деятельности В. И . Ленина выступила сотрудница библиотеки Р . Г . Лунгина. Доклад сопровождался чтением отрывков из произведений М . Ульяновой .«Детские годы Ильича», Н . А . Семашко «Незабываемый образ». «В , И . Ленин — вождь Октября» (сборник воспоминаний).После доклада был сделан библиографический обзор на тему «Образ В . И . Ленина в художественной литературе».Зоркальцевской сельской библиотекой в клубе к этому

вечеру были подготовлены книжная выставка о В . И . Ленине и стенд «В . И . Ленин в изобразительном искусстве».В  этот же день в читальном зале библиотеки №  6 совместно с агитпунктом медицинского института был проведен вечер читателей. С  докладом «В . И . Ленин — вождь Коммунистической парти.ч и первого в мире социалистического государства» выступил доцент медицинского института М . М . Ва- левач. Затем с воспоминаниями о встрече с В . И-;:Д4щшиь-1м [на’ :-'III съезде комсомола вы'ступил старый больш €вик,Н. Г . Воронин,; 0  революционной борьбе, в 1905— 1907 годах в Томске рассказал старый коммунист А . А . Дятлов.Н а вечере присутствовал бывший первый секретарь Томского укома комсомола— делегатIV  съезда комсомола от Томской организации Г. Ф . Кузнецов, ныне научный сотрудник Сибирского филиала Всесоюзного научно - исследовательского института экономики сельского хозяйства в Новосибирске. Он поделился воспоминаниями о первых годах работы Томской комсомольской организации. В. С А Ф Р О .

В Томском медицинском институте проходит научная конференция.На первом пленарном заседании выступил профессор С . П . Ходкевич. Он рассказал о работе конференции советской общественности по разоружению, делегатом которой он был.Затем выступили ученые, работающие под руководством действительного члена Академии медицинских наук А . Г. я Савиных,- Они изучают важную проблему—  хирургия сре- дос.тен.ця, пищевода и кардии. При операции  ̂ по методу А . Г. Савиных нужно рассекать диафрагму и пересекать медиальную часть ножек диафрагмы. А . Г. Савиных заметил, что при этом улучщается экскурсия — подвижность —  диафрагмы. Значит, можно лечить эмфизему легких хирургическим путем. Аспирант М . Г . Кутяков и ассистент И, Г. Иволгина под руководством А . Г. Савиных занялись детальным исследованием этой проблемы. И х доклады на конференции вызвали большой интерес.Ассистент Г . И . Коваленко

рассказала о роли спинномозговой анестезии. По ее мнению, спинномозговая анестезияочень удобна при операциях, длящихся несколько часов.С  интересными сообщениями выступили и другие ученые. Доцент А . Г. Серебрякова, например, рассказала об отдаленных результатах оперативного лечения язв кардиальной области.Н а втором пленарном заседании отчитывались ученые, работающие над проблемой — биологическое действие и практическое применение излучений бетатрона. Руководит' разработкой этой проблемы профессор И . В . Торопцев.В  Томском медицинском институте широко изучается биологическое действие излучений высоких энергий. Ученые исследуют действие лучей на различные органы, на кровь, разрабатывают некоторые теоретические вопросы.Профессор В. С . Пойзнер, доценты В. М . Лопушинская, А . В . Бороздина, И . А . Серебренникова, аспиранты В. П . Полковникова, О . С . Голосов, Е. Д . Гольдберг и другие научные сотрудники рассказали участникам конференции об этой работе.
Смотр красных уголков

в  течение месяца на Асинов- ском лесоперевалочном и деревообрабатывающем комбинате проходил смотр работы красных уголков, в котором участвовало свыше двухсот человек. Смотровая комиссияпризнала лучшими красные уголки участков деревообрабгл- ки и домостроения. Их советам рабочком вручил почетные грамоты. Для красных уголков выделены радиолы с набором пластинок.Теперь на предприятии хоро-f  V T T  ГТ Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т  » »  Т Т т  т
ник участка тов. Муравьев, —  Поч" 
ти все —  студенты вечерне-очного 
отделения строительного института. 
Душой болеют за работу. Правд.а, 
еще не все освоили дело, но брига
дир тов. Журневич прекрасно зпает 
весь комплекс обшесгроительных ра
бот. всегда поможет. Вот только ус
ловия у бригады действительно тя
желые...

Условий для достижения высокой 
производительности труда у бригады 
нет. 25 человек расставлены по пе
риметру 12-квартирного дома гак 
близко, что зачастую мешают друг 
другу. Последние дни строители не
редко простаивают из-за недостатка 
раствора. Три дня занимались слу
чайными работами —  не было ребри
стых плит.

—  Со дня на день начальник 
управления тов. Калаба а другие 
руководители стройки обещают рас
ширить нам фронт работ. —  расска
зывают сгроигели бригады. —  Но 
пока дело ограничивается обещания
ми.

—  Тов. Антипов —  председатель 
постройкома? А какой он из себя? 
—  в один голос спросили работники 
бригады Журпевича вместо ответа на 
вопрос, какую помощь оказывает им 
профсоюзная организация управлв' 
ния. И неуверенно добавляют: —• 
Кажется, был один раз, когда плит 
не было...

Приход председателя постройкома 
не запомнился, может быть, и пото
му, что, бывая на стройках, в брига
дах. он в основном интересуется 
лишь выработкой. Другими вопроса
ми жизни бригад мало интересуется.

шо оборудованы десять красных уголков. В  ходе смотра в них стало больше проводиться докладов и бесед. В каждом уголке оформлены стенды «Ленинский комсомол», «Жизнь и деятельность В . И . Ленина», «Наш  комбинат в семилетке», вывешены фотографии лучших производственников.Поддержав инициативу общественных организаций комбин^ та, Асиновский райком К П С С  решил провести районный смотр красных уголков.

К т о  В Ы И Г Р А Л ?

4. За стеной 
цифр

Знанием цифровых данных о ко
личестве бригад, которые решили 
жить и работать по-коммунистиче
ски,' да еше о производительности их 
труда зачастую ограничивают свое 
знакомство с этими передовыми кол
лективами и работники обкома проф
союза рабочих строительства и п р о - , 
мышленности стройматериалов. J3 
руководстве обкома еще мало живои. 
творческой связи с бригадами, кото
рые борются за звание коллективов 
коммунистического труда.

Работники обкома не всегда конт
ролируют деятельность постройко- 
мов по руководству этим патриоги- 
ческим движением, не намечают пу
ти его дальнейшего роста и расши
рения.

Именно они должны были указать 
тов. Антипову, как и другим пред
седателям постройкомов, на недо
статки в руководстве коммунисти
ческим соревнованием, помочь ис
править .чти недостатки.

В УНР-787 коллективы бригад, 
борш тнеся за звание коммунистиче
ских. мало общаются между собой, 
мало знакомятся с опытом друг яру
га. Еше меньше они знают о жи.знв 
и работе таких бригад на промыш
ленных предприятиях города.

Не дошла до них и весть о соз
дании городского универсигега куль
туры. А он ведь и создан, прежде 
всего, для них. Мало строителей этих

С  19 по 22 марта в городе Кемерово проходил тираж денежно-вещевой лотереи 1960 года первого выпуска. Мне удалось присутствовать на нем.Зал клуба Г Р Э С  на 500 мест, где проводился тираж, был переполнен. Вот на сцену выходят члены тиражной комиссии, утвержденной Советом Министров Р С Ф С Р . В  числе их — представители партийных, советских и общественных орга-
бригад (пока один бригадир тов. Ми
щенко) участвует в работе институ
та новаторов строительства, создан
ного на общественных началах.

Профсоюзная организация УНР-787 
вместе с комсомольской сделала 
только первые шаги по углублению 
воспитательной работы, организации 
культурного отдыха. Созданы круж
ки самодеятельности, готовятся ве
чера отдыха молодежи... Но многие 
хорошие дела тормозит отсутствие 
мало-мальски подходящего помеще
ния, а обком профсоюза не помог 
постройкому УНР-787 решить этот 
вопрос.

Члены президиума обкома проф
союза рабочих строительства и про
мышленности стройматериалов и са
ми понимают, что в руководстве со
ревнованием за звание бригад ком
мунистического труда на стройках 
Томска еще много недостатков.

—  В УНР-787 руководство брига
дами, которые борются за звание 
коммунистических, поставлено даже 
несколько лучше, чем в других 
строительных организациях. —  го
ворит председатель обкома профсою
за рабочих строительства и промыш
ленности стооительных материалов 
тов. Михеев. —  Первое, что пред
стоит сделать нашему недавно из
бранному обкому профсоюза —  это 
до конца изжить формализм в сорев
новании.

Тов. Михеев прав. И чем скорее
обком профсоюза решит эту задачу, 
тем быстрее огонек соревнования 
вспыхнет ярким и живым пламенем 
и на других стройках, охватит новые 
коллективы.

Л. ТИТОВА.

низаций, передовики производства промышленности и сельского хозяйства.На сцене установлены четыре тиражных колеса. В первое вложены тиражные патроны с билетами, на которых обозначены выигрыши: во втором колесе ■— патроны с билетами, на которых напечатаны цифры от «00» до « 4 9 ». обозначающие десятки тысяч номеров серий; в третьем —  патроны с билетами, обозначающими номера серий; в четвертом —  патроны с номерами лотерейных билетов.Н а сцену вбегают четыре девочки дошкольного возраста. Защелкали автоматические колеса. Одна из девочек достала из первого колеса черный патрончик.— Стиральная машина, — объявил председатель комиссии.И з второго колеса вынут патрончик с билетом «0 1», из третьего —  билет с цифрами 074 », из четвертого —  с цифрами «52». Это определило хозяина первого счастливого билета. Им стал обладатель билета №  052 серии 01074.Вынимаются следующие патрончики с билетами.В  тираже разыграно 17 автомашин «Волга», 34 «Москвича», 170 мотоциклов И Ж -56, 15.470 ручных и ножных швейных машин, 4 .488 ковров фабричной работы, 85 жилых домов, 170 пианино и много других ценных вещей. Всего разыграно три миллиона 400 тысяч выигрышей.Маленьким помощникам членов тиражной комиссии — всем тридцати двум малышам — вручают подарки: детский автомо- . биль «Москвич» с педальным управлением, фильмоскоп с пленками, куклы и другие ценные игрушки.Официальная таблица выигрыша будет напечатана в газетах «Труд» и «Советская Россия» в начале апреля.Сейчас сберегательные кассы, магазины, отделения связи, газетные киоски, театры и кинотеатры продают билеты денеж- но-вешевой лотереи 1960 года второго выпуска, тираж по которому состоится 18— 21 июня в городе Челябинске.Л . М А Т У Л Е Н К О , начальник контоольно-реввзи- онного отдела Томского управления сберкасс,
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К Р А С Н О Е  З Н ' А М Я Ст>ед», 30 марта I9 6 0  г. М? 75 (11049)
М  ежду народная жизнь
На заседании Комитета 
десяти по разоружениюЖ Е Н Е В А , 28 марта. (Спец, 

корр. ТАСС). Сегодня под председательством делегата Великобритании во Дворце наций состоялось очередное заседание Комитета десяти государств по разоружению.Как стало известно, выступивший на сегодняшнем заседании представитель Румынии призвал делегатов перейти к разработке конкретных мероприятий по программе разоружения при эффективном международном контроле. Эта программа должна, очевидно, иметь юридическую, форму договора о всеобщем и полном разоружении, к разработке которого и призвал румынский делегат. Он подчеркнул в заключение, что пора начать обсуждение принципов или основных положений такого договора.Представитель Италии выступил в защиту тезиса западных держ ав, согласно которому прежде чем говорить о разоружении следует сначала разработать детальную систему контроля, и предложил начать обсуждение проекта соглащения о такой системе.Выступивший затем глава советской делегации В . А . Зорин обратил внимание на то, что делегат Италии ничего не сказал о конкретных мерах по разоружению, окоторые должны составить программу всеобщего и полного разоружения. Глава советской делегации поставил вопрос, считает ли представитель Италии что необходимо разработать договор, включающий мероприятия по разоружению?

Мы тоже выступаем за то, чтобы в договоре о всеобщем и полном разоружении содержалась надлежащая система контроля, сказал В . А . Зорин. Мы как раз предлагаем разработать конкретные мероприятия по разоружению и связанные с ними мероприятия по контролю. Но намерена ли делегация С Ш А  рассматривать меры по разоружению, или же только рассматривать меры по контролю в отрыве от мер по разоружению? Если же разрабатывать в деталях систему контроля, как это предлагают западные державы, то возникает вопрос: где же мероприятия по разоружению? В . А . Зорин еще раз подчеркнул, что нужно рассмотреть и мероприятия по разоружению и мероприятия по контролю над разоружением.Сегодняшнее заседание показало, что западные державы продолжают уклоняться от конкретного обсуждения вопроса ю подготовке договора о всеобщем и полном разоружении.

Новый состав 
индонезийского 

парламентаД Ж А К А Р Т А , 28 марта. (ТА СС). Президент Сукарно вчера вечером опубликовал список членов нового состава парламента Индонезии Прежний состав парламента, избранный в 1955 году путем всенародного голосования, прекратил свою деятельность по указу президента от 5 марта.Новый парламент насчитывает 261 члена, из которых 130 являются представителями политических партий, а остальные —  представителями так называемых «функциональных групп», а именно — вооруженных сил, крестьянских и рабочих союзов, интеллигенции, молодежных и женских организаций и жителей Западного Ириана.В  новом парламенте национальная партия получила 44 места, партия «нахдатул улама» —  36 мест. Коммунистическая партия — 30 мест. Остальные партии получили 20 мест. Крайне правая политическая партия — мащуми, имевшая в прошлом составе парла-! мента более 50 мест, в новом парламенте не представлена, поскольку она запятнала себя связями с| мятежникадми во время неудавше- гося мятежа против правительства Индонезии в 1958 году.

С п«о р т
f

ц  л РапирЫ скрещены...

Туристы Томского университета готовятся к летним пвх1 
экскурсиям по родному краю. В субботние дни ^ и  уходят за го ^ ’д 
ночевкой, а в воскресенье возвращаются назад.

На снимке: группа туристов возвращается из офредиого похода.Фото к. Багаевой.

► Н а дорожке —  двое. Н а них брюки-гольф, белые плотные курт ки. Н а лицах — Маски из стальной плетеной сетки. Правая рука —  в крепкой, чуть не до локтя кожаной перчатке. Рапиры скре
t;eHbi. Знак судьи —  и соревно- ания фехтовальщиков на личное первенство Томского медицинского института начались.В  упорных поединках первое ме- I  j Lcto заво^ш вает студент лечебного ^ ф а к у л ь т щ р  Евгений Мандрыка. Сражались также фехтовальщицы. Победу одержала прошлогодняя чемпионка Томска, студентка фармацевтического факультета Нина Ивкина.После перерыва дуэли начали и |. эспадронисты. И х встречи носили особенно упорный характер. По этому виду оружия сильнейшим оказался бывший чемпион города Владимир Крамаренко.

Ш т а н ги с т ы ^ ер я ю т с я  силойМного болельщиков собралось в (275 кг).

Слово для ответа вместо итальянского делегата взял представитель С Ш А . В  своем выступлении он, в частности, привел .заявление государственного секретаря С Ш А  Гертера на пресс-конференции в Вашингтоне на прошлой неделе, сводящееся к тому, что Соединенные Ш таты не могут принять соглашение по разоружению, если в нем не будут предусмотрены существенные меры контроля.Глава делегации Советского Союза отметил, что делегат С Ш А  не ответил на конкретный вопрос — готовы ли С Ш А  приступить к разработке договора, включающего конкретные мероприятия по разоружению и контролю, или на первых порах разработать хотя бы основные положения такого договора. Разъяснение американского делегата, продолжал В . А . Зорин, усиливает сомнение в такой готовности, равно как и не дает ответа на поставленный вопрос цитата из заявления Гертера на пресс-конференции.
П о р а ж е н и е  

с т о р о н н и к о в  
А д е н а у э р а  

и  Ш т р а у с аБ О Н Н , 28 марта. (Т А С С ). В  Б аварии состоялись коммунальные выборы. Предварительные данные свидетельствуют о том, что партия Х С С , тон в которой задает боннский военный министр Ш траус, потерпела на этих выборах поражение. !Наиболее ярко видно поражение партии Х С С  на выборах в баварской столице Мюнхене. В  результате выборов обер-бургомистром Мюнхена стал социал-демократический кандидат Ганс Иоахим Фогель. Он получил 64,3 процента голосов. Кандидат от Х С С  Йозеф Мюллер получил лишь 22 процента голосов.Как сообщает агентство Д П .^ , согласно полученным сегодня утром данным из 48 городских и 135 сельских округов, в коммунальных выборах приняло участие 79,3 процента избирателей. И з общего числа поданных голосов 38,5 процента получилй С Д П Г , на долю Х С С  пришлось 34,7 процента.

Обострение разногласий 
между Англией и ФРГБ О Н Н , 28 марта. Корреспондент Т А С С  Б . Юринов передает:«М ежду Федеративной Республикой и Великобританией сегодня существуют глубокие разногласия по ряду важных политических вопросов. Федеральное правительство считае1‘'“ правильным проводить в отношении Москвы политику твердости; английское правительство ищет компромисс». Эти разногласия опасны, ибо они угрожают политическому партнерству обеих стран. Так газета «Ди вельт» характеризует итоги англозападногерманской встречи, проходившей с 24 по 27 марта в Ке- нигсвинтере близ Бонна.Встреча, в которой приняли участие видные парламентарии, политики, промышленники и публицисты Ф Р Г  и Англии, показала, что в Англии довольно трезво оценивают нынешнее международное положение и отрицательную роль политики Бонна. «По английскому мнению, —  пишет газета «Нейе Рейн-цейтунг», —  Федеративная Республика оказывает тормозящее влияние на своих союзников». Как подчеркивает «Ди вельт», «многие англичане считают, что Федеративная Республика намерена саботировать совещание в верхах».В  центре дискуссии на англозападногерманской встрече находились вопросы об отношениях между Востоком и Западом перед совещанием в верхах, проблема разоружения и германский вопрос. Как подчеркивает газета «Геяе- раль-анцейгер», английские представители считают, что «политика Аденауэра слишком неподвижна». Член английского парламента лейборист Денис Хили охарактеризовал в своем выступлении Федеративную Республику как «главное препятствие» на пути к безопасности в Европе. Он, как и многие другие английские участники встречи, высказался за признание со стороны Ф Р Г  Германской Демократической Республики. Другой член английского парламента Ричард Кроссмэн подчеркнул в связи с этим, что невозможно игнорировать реально существующее государство. Англичане высказали мнение, что в ближайшее время весь Запад пересмотрит свои отношения с Г Д Р .Английские участники встречи в Кенигсвинтере единодушно выступили против позиции правительства Ф Р Г  в отношении границы по Одеру — Нейссе и потребовали, чтобы оно признало эту границу.Разногласия в Кенигсвинтере проявились и по вопросу о вооружении Западной Германии. При этом английские представители высказали явное беспокойство атомным оснащением бундесвера.

Как отмечает газета «Генераль- анцейгер», англичане высказали также беспокойство тем, что. Ф Р Г  «проявляет подозрительно чрезмерное усердие в военной области».■ Газета «Генераль-анцейгер» отмечает. что англичане потребовали от правительства Ф Р Г  большей подвижности в поисках решения берлинского вопроса и высказались за переговоры с Советским Союзом по этому вопросу. Как указывает газета «Вестфелише рундшау», -в Кенигсвинтере «прозвучала озабоченность по поводу того, что немецкая политика упорно настаивает на сохранении ста- туса-кво потому, что она *не желает вообще никаких переговоров с Востоком и хотела бы добиться осуществления своих целей с помощью силы».Западногерманские участники встречи в Кенигсвинтере пытались взять под защиту политику Аденауэра, однако они не смогли привести убедительных доводов. Они лишь вновь прибегали к шаблонным утверждениям об «угрозе со стороны Советского Союза» и не выдвинули ни одного конструктивного предложения, направленного на разрядку международной напряженности. «Пропасть между мнениями, — подводит итог газета «Нейе Рейн-цейтунг». —  очень глубока». «Взаимопонимание между немцами и англичанами,— подчеркивает «Генераль-анцейгер», — оставляет ныне... желать много лучшего».

спортивном зале «Динамо», где проходили соревнования тяжелоатлетов на лично-командное первенство общества.Ш танга— в руках отлично подготовленного спортсмена, мастера спорта Н. Палтусова. Вес ее — 135 килограммов. ' Тяжелоатлет свободно ее выжимает. Затем следует рывок. 120 нилограммов, — отмечают судьи. Интересно, сколько «возьмет» Палтусов в толчке? 160 килограммов —  отличный результат.Выступая в полутяжелом весе, Н . Палтусов набрал в сумме троеборья 415 килограммов и стал абсолютным чемпионом «Динамо». Следует подчеркнуть, что при дополнительном подходе (не входящем в зачет) мастер спорта вырвал 127,5 килограмма. Это превышает существующие рекорды общества и области.Среди атлетов легчайшего веса уверенную победу одержал В . Дер- стуганов (212,5 кг), в полулегком весе — мастер спорта М . Ефимов

выступил Ж. Гречаный. В  его весовой к а т ^ р и и  первенство оспаривали одиннадцать спортсменов. Рез.ультат способного атлета в сумме троеборья — 295 кг.Среди спортсменов полусреднего вейа вне конкуренции был А . Ж ер д м . Низки результаты у ш?ангист|в среднего веса.

весе_ удачно В  командном зачете по первой группе победителем вышел второй коллектив физкультуры, по второй группе —  пятый.В целом соревнования прошли на высоком техническом уровне— половина участников выполнила разрядные нормативы спортивной классификации.
О. МИРЕЦКИИ.

Прошедшие соревнования показали, что фехтование находит в медицинском институте все больше и больше энт.узиастов. В этом есть и доля труда тренера секции И . М . Бирадзе.Впереди — ответственные встречи на лично-командное первенство города Томска, которые начнутся 10 апреля. Фехтовальщики медицинского института упо'рно тренируются.
В. КИРЕЕВ.

Командное первенство 
Омской области по шахматам27' марта начался розыгрыш командного первенства области по шахматам. За право представлять область в полуфинальных соревнованиях командного первенства Р С Ф С Р , которые состоятся в сентябре в городе Кемерово, борются 10 коллективов вузов и предприятий областного центра. В  состав каждой команды входят четыре шахматиста и одна шахматистка,

На волейбольной площадке
В выходной день продолжались два сильных мяча и завоевываетигры на первенство общества «Труд» по волейболу.Лидер соревнований по первой 

1'руппе — мужская команда завода «Сибэлектромотор» встретилась с волейболистами научно-исследовательского института Т П И . Завязалась упорная борьба. С  первых подач счет повели спортсмены института. Они сохранили преимущество до конца партии.Во второй партии инициативу захватывают заводские игроки, но победа дается нелегко. Оба коллектива идут очко в очко. Лишь последние мячи решают исход игры. Счет становится 1:1. В  третьей, решающей партии спортсмены завода «Сибэлектромотор» довели счет до 13:4. Казалось, верный выигрыш. Однако соперники сумели отыграться — 13:13. Подача переходит к строителям моторов. Волейболист Гавришев посылает

для своей команды два недостающих очка.Позднее лидер первой группы потерпел поражение от команды машиностроительного техникума. Несмотря, на это,, оц,. продолжает удерживать первое .место, набрав 13 очков из 14. За ним следует команда «Торпедо», имеющая 11 очков из 12.У  волейболисток первой группы соревнования закончились. Победил коллектив «Сибэлектромото- ра».Во второй группе по-прежнему первенствует «Металлург» (10 очков), всего на одно очко отстала команда спичечной фабрики «Сибирь». Среди волейболисток здесь вышли вперед спортсменки трамвайного треста.Игры продолжаются.
Э. ГУСЕВ,

главный судья соревнований.

В  первом туре наибольший интерес представляла встреча команд «Труд-1» и университета. После упорной борьбы мужчин на всех четырех досках был зафиксирован ничейный результат. Решающее значение в этой встрече имела победа шахматистки Калиновой («ТРУД-Ь) над Курсановой (университет). Общий итог встречи 3:2 в пользу команды «Труд-1». ■Команда завода резиновой обуви встречалась с шахматистами «Теплоэлектропроекта». На первой доске хорошо игравший Р . Рыков (ТЗРО) победил чемпиона Томской области А . Иванова («Теплоэлек- тропроект»). Но команде завода резиновой обуви за неявку шахматистки зачтено поражение на iih- той доске. Остальные партии протекали с преимуществом шахматистов «Теплоэлектропроекта». которые й одержали победу с общим счетом 3 ,5 :1 ,5 .Шахматисты политехнического института встречались с командой завода «Сибэлектромотор». Команда студентов победила со счетом 4:1.Чемпион г. Томска 1957 года команда «Томгипротранса» провела свою первую встречу с шахматистами подшипникового завода. Со счетом 3:2 победили заводские шахматисты.Встреча команд транспортного 
'И инженерно-строительного институтов не состоялась из-за неявки шахматистов Т Э М И И Т а .Соревнования продлятся до 14 апреля.

• Н. ПЕСНЯК.

Томская районная 
организация ДОСААФ 
— лучшая в областиПодведены итоги соревнования районных организаций Д О С А А Ф . Победителем признана Томская районная организация (председатель А . Г. Глызин). Нынче .здесь принято в члены Д О С А А Ф  3.445 человек, подготовлено много спорт- сменов-разрядников, хорошо поставлена оборонно-массовая работа.Томской районной организации Д О С А А Ф  вручены переходящее красное знамя обкома К П С С  и облисполкома и почетная грамота облисполкома.Александровская районная организация Д О С А А Ф  (председатель И . Т . Чильдинов), Томская городская организация Д О С А А Ф  (председатель А . М . Карсаков) награждены почетными грамотами облисполкома.

М. КАРАВАЕВ, 
заместитель председателя 

обкома ДОСААФ.

0 движении третьего 
искусственного спутника

Земли
1  шести часам утра 29 марта 

третий искусственный спутник совер
шил 9 .901  оборот вокруг Земли. 31 
марта спутник можно наблюдать ут
ром от 57 до 68 градуса северной 
широты и вечером от 57 до 68 граду
са южной широты.

(ТАСС).

ПОГОДАПо сообщению Томского гидрометеорологического бюро, 30 марта по Томской области ожидается переменная облачность, по крайним северо-восточным районам слабый снег, по остальным —  без осадков, ветер юго-западный, 7— 12 метров в секунду, температура 0 — 5 градусов тепла.31 марта — 3 апреля по Том . ской области ожидается облачная погода с прояснениями, местами слабый снег, ветер юго-западный, 5— 10, местами до 12 метров в секунду, температура ночью 5 — 10 градусов мороза, днем — от 3 градусов мороза до 2 градусов тепла: в середине периода кратковременное понижение температуры ночью до 14— 19, днем —  до 5 — 10 градусов мороза.
Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной драматический 
театр им. В. П. Чкалова30 марта — днем «Царь Федор 

Иоаннович», вечером — «Лиса и 
виноград».Начало спектаклей: дневного — в 1'2 час. дня, вечернего — в 8 часов вечера.

Кровопролитные столкновения 
на угольных копях ЯпонииТ О К И О , 28 марта. (Т А С С ). На угольных копях «М иикэ», на острове Кюсю, хозяева которых два месяца назад объявили локаут, сегодня произошло столкновение между шахтерами —  членами профсоюза, с одной стороны, и нанятыми компанией штрейкбрехерами—  с другой стороны. В  результате столкновения, причиной которого явилась попытка штрейкбрехеров снять рабочие пикеты у входа в шахты, ранено более 120 человек.Провокационные действия хозяев шахт, не брезгующих никаки.ми средствами в борьбе против рабочих, отстаивающих свое право на жизнь и работу, вызвали возмущение демократической общественности Японии.Генеральный совет профсоюзов Японии опубликовал заявление протеста, в котором требует принять строгие меры в отношении предпринимателей. О своем решении расследовать инцидент на

«Миикэ» в парламенте заявила социалистическая партия Японии. В специальном заявлении, опубликованном сегодня в связи с эти.м, социалистическая партия подчеркивает, что ответственность за кровопролитные события на Кюсю лежит на хозяевах шахт, которые, создав раскольнический профсоюз, отказываются от урегулирования конфликта.Как сообщают с Кюсю, на состоявшемся сегодня совещании руководителей профсоюза угольных копей «Миикэ» и местного отделения генерального совета профсоюзов было решено в ответ на провокационные вылазки капиталистов еще более усилить борьбу в защиту прав рабочих, против массовых увольнений. На шахтах будут пикетировать 20.000 человек. Активную помощь шахтерам «Миикэ» решили оказывать Всеяпонский профсоюз рабочих государственных железных дорог, профсоюз химиков. профсоюз портовиков и другие организации.

Кинотеатр имени М. Горького30 марта — новый художественный цветной фильм «Насреддин 
в Ходженте, или « очарованный 
принц». Сеансы: 10-05, 11-55,I- 45, 3-35, 5-25, 7-20, 9-15, 11. Для детей — «Северный дра
кон». Сеанс в 9 час. .утра.

Зал кинохроники 30 марта —  «Возвращение 
Н. С. Хрущева из стран Азии», 
«Когда у вас выходной», «Иност
ранная хроника», «В Грозном». Сеансы; 9. 10, 6-05, 7-10.Художественный фильм — 
«Первый день мира». Сеансы:I I -  05, 12-50, 2-35, 4-20, 8-15, 10,
11.

Кинотеатр имени И. Черных30 марта. Большой зал —  «На
среддин в Ходженте, или очаро
ванный принц». Сеансы: 9, 10-45, 12-30, 2-15. 4. 5-45, 7-30, 9-15, 11. Малый зал — «Убийство на 
улице Данте». Сеансы: 1-35, 3-30, 5-25, 7-20, 9-15, 11.Для детей — «Необычайное пу
тешествие Мишки Стрекачева». Сеансы; 8-50, 10-25, 12.

Клуб имени Сталина 30 марта — «Насреддин в Ход
женте, или очарованный принц»'. Сеансы: 2-30, 4-30, 6-30, 8-30,10-30.Обь-Иртышской экспедиции требуются: младшие геологи и
коллекторы-чертежники (на летний период они выезжают в поле).Обращаться: г. Томск, переулок Нахановича, 8. 4-й этаж, телефон 43-11.

2 — 1

Среда, 30 марта 15.00. Кинопередача для детей. Научно-популярный фильм «Рас
сказ о русской письменности» и фильм-сказка «Звездный мальчик». 19.00. Старшим школьникам — в дни каникул. «Дорогами приклю
чений». Передача вторая. 19.40. Из цикла: «По большому счету». Сергей Бондарчук. (К выдвижению на соискание Ленинской премии). 20.10. Журнал «Для вас, женщи
ны». 20.40. «Последние известия». 20.50. Францу.зский художественный фильм «Тень и свет». Детям до 16 лет этот фильм смотреть не разрешается. 22.10. Обозрение 
«По родной стране».Артели «Технохим» требуются; 

теплотехник, электромонтеры.Обращаться: г. Томск, улица Сибирская, 40.
2 — 1Томскому областному отделу «Союзпечати» требуются заведую

щий складом и старший инструк
тор.Обращаться: г. Томск, улица Крылова, 21, комната 4.

2 — 1

Всесоюзный юридический заочный институт 
объявляет прием студентов на I960 год

Институт готовит правоведов.Срок обучения —  5 лет.В  институт принимаются лица, имеющие законченное среднее образование и работающие в отраслях народного хозяйства, культуры и просвещения, здравоохранения, а также в органах государственного управления, партийных, профсоюзных, комсомольских, кооперативных организациях и учреждениях, успешно сдавшие вступительные экзамены по русскому языку и литературе (письменно и устно) и истории С С С Р  (устно).Из числа поступающих преимущественным правом на зачисление в институт пользуются лица, работа которых по своему характеру является юридической или требует юридического образования.Прием заявлений — по 25 июля 1960 года.За справками обращаться: г. Новосибирск, Красный проспект, 12, факультет В Ю З И . Туда же направлять документы.

Детской больнице требуются срочно шоферы на автомашины «М осквич».Обращаться; г. Томск. Московский тракт,, 4.
2— 1Томской карандашной фабрике требуются на постоянную и временную работу плотники.Обращаться; г. Томск, улица Войкова. 75. отдел кадров.

Томской областной строительномонтажной конторе в(?ельэлектро- строй» требуются; линейный авто
механик (оклад — 935 рублей), 
электромонтеры и разнорабочие.Обращаться: г. Томск. Набережная реки Ушайки, 18, телефон 48-47. 3 - 2

Томский электромеханический институт 
инженеров железнодорожного транспорта

объявляет прием в аспирантуру в 1960 году
по следующим специальностям; 

а) С ОТРЫВОМ ОТ ПРОИЗВОДСТВА;1. Связь на железнодорожном транспорте.2. Теоретические основы электротехники.3. Электрические машины.4. Электроподвижной состав и энергоснабжение железных дорог.5. Тепловозы (тепловозные двигатели).
б) БЕЗ ОТРЫВА ОТ ПРОИЗВОДСТВА:1. Связь на железнодорожном транспорте.2. Электроподвижной состав и энергоснабжение железных дорог.Условия приема общие, согласно с «Положением об аспирантуре при высших учебных заведениях и научно-исследовательских учреждениях».Прием документов до 1 сентября.Вступительные экзамены проводятся с 1 по 20 июня и с 15 по 30 сентября.Заявление и документы направлять по адресу; г. Томск, проспект имени Ленина, 40, начальнику Т Э М И И Т а.

Деканат, партийная, .профсоюзная и комсомольская организации химического факультета и кафедра аналитической химии Томского государственного университета имени В . В. Куйбышева извещают, что вынос тела
УГОЛЬНИКОВА 

Николая Алексеевичасостоится из главного корпуса университета 30 марта, в 3 часа дня.
Комбинат нерудных материалов производит обмен талонов на гра-. 

ВИЙ, гравий рассеянный, щебень, 
бетон, асфальт по 31 марта 1960 года.После указанного срока по талонам старого образца отпуск производиться не будет.Обращаться; г. Томск, проспект имени Ленина, 221, телефоны 52-85, 28-80. 3 — 3

Томской грузовой автотранспортной конторе требуются: на
чальник мастерских, табельщик, 
инструментальщик, кладовщшги. заправщики.Обращаться; г. Томск, Герцена, 68, отдел кадров. улица

Гр-н Молчанов Александр Михайлович, проживающий в г. Томске. улица Водопроводная, 23, возбуждает дело о расторжении брака с гр-кой Молчановой Пелагеей Петровной, проживающей в Ш е- гарском районе, село Баткат.Дело подлежит рассмотрению в народном суде Шегарского района Томской области.

Адрес редакции: гор. Томск, просп. им. Ленина, 66, телефоны; редактора — 37-37, заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19 секпетапиата • 
советского строительства -  42-44, вузов, школ и культуры -  42-46, сельского хозяйства -  37-39, промыи.ленного-3 7 -7 5 , писем -  37-38 и з П т Г и н ф Ж ц н и  • 

_____  ■____________________________ — 37-36, стенографистки — 52-02.

Гр-ка Жуланова Антонина Егоровна, проживающая в г. Томске, переулок Старо-Деповской, 8, зо.з- буждает дело о расторжении брака с гр-ном Жулановым Юрием Прокопьевичем, проживающим в г. Томске, улица И . Черных, 49.Дело подлежит рассмотрению в народном суде 8-го участка города Томска.
42-40, отделов: партийной жизни — 37-77 и 42-44, пропаганды — 47-45, 
51-61, зам. зав. издательством — 52-23, бухгалтерии а отдела объявлений
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